

# L'interco et le PETR s'unissent autour des producteurs locaux

Depuis le début de la crise sanitaire, plusieurs initiatives ont été mises en place afin de favoriser les circuits courts et ainsi avoir accès à des produits locaux et de qualité. La communauté de communes de L'Île-Rousse-Balagne et le Pays de Balagne travaillent depuis maintenant quelques semaines à l'élaboration d'un annuaire et d'une carte interactive permettant de localiser les producteurs balains. Viande bovine, pêche, miel ou encore maraîchage, plus d'une centaine de producteurs sont ainsi répertoriés sur ces différentes plateformes numériques. Un nombre évolutif qui ne cesse d'augmenter au fil des jours. « Nous travaillons sur ce projet depuis un bon moment, lance Lionel Mortini, président de l'interco. Nous sommes ravis en contact avec de nombreux producteurs afin de présenter un annuaire interactif. Les domaines sont assez variés, tout le monde semble jouer le jeu. Cependant, le maraîchage peine à décoller en raison d'une production insuffisante. » De son côté, le PETR a mis en place une carte numérique afin de favoriser les circuits courts. Jean-Marie Seitè, son président, souligne l'importance de cette économie locale.

« Il s'agit d'une initiative de Joseph-Marie Traidl, vice-président du groupe d'action locale du programme Leader. Dans la plupart de nos communes, des agriculteurs, des pêcheurs et des éleveurs ont choisi au maximum de respecter l'environnement, avec des produits locaux commercialisés en circuit court et au rythme des saisons. À travers une carte interactive, nous avons voulu valoriser le travail de ces hommes et de ces femmes qui participent activement au dynamisme de la micro-région. »



Lionel Mortini, président de la communauté de communes de L'Île-Rousse-Balagne. LUIS SANCHEZ / CRYSTAL PICTURES

## « La crise sanitaire a permis de se poser les bonnes questions »

Chaque producteur peut ainsi contacter l'interco et le PETR afin d'être inscrit sur ces différentes plateformes. « Nous possédons nos propres producteurs, reprend Lionel Mortini. Néanmoins, les contacts que nous avions ont été mis à disposition du PETR et vice-versa. Il s'agit de travailler sur une alimentation saine et durable pour la population. »

Selon Lionel Mortini, la conjoncture actuelle a été un facteur déclencheur pour la production insulaire. Depuis plusieurs semaines, le nombre de personnes qui choisissent de consommer des produits locaux n'a cessé d'augmenter. « Cette crise a permis de se poser les bonnes questions et d'accentuer nos efforts sur le sujet, poursuit le président de l'interco. Les Balains ont désormais plus de temps pour favoriser l'achat de produits locaux. Les prix sont justifiés en fonction de leur qualité. Je remarque néanmoins qu'il est encore difficile pour de nombreux foyers. Il faudra également travailler sur cette problématique. »



Jean-Marie Seitè, président du PETR du Pays de Balagne. OLIVIER SANCHEZ / C.PICTURES

Même constat pour Jean-Marie Seitè qui souhaite également une solidarité entre le consommateur et le producteur.

« Il faut maintenant faire des choix, précise-t-il. L'acheteur doit prendre conscience de l'importance des circuits courts non seulement pour l'économie locale, mais également pour la préservation de l'environnement. Nous ne pouvons plus acheter des chaussures de grande marque et déléguer nos producteurs. Cette solidarité doit perdurer bien au-delà du 11 mai prochain. Le but est de disposer d'une autonomie alimentaire. La crise sanitaire aura eu au moins le mérite d'accélérer cette démarche citoyenne. »

## Des projets pour la suite

Même si cette prise de conscience commence à s'arrêter, il sera nécessaire de trouver d'autres moyens pour répondre aux besoins alimentaires des habitants de Balagne. L'interco et le PETR travaillent d'ores et déjà sur plusieurs projets. « Le PETR sert avant tout à explorer de nouveaux chemins, souligne Jean-Marie Seitè. Nous souhaitons pour-

suivre notre politique en mettant en place une coopérative de producteurs afin d'alimenter les cantines scolaires. Il s'agit d'un projet complexe qui ne se peut pas poursuivre dans l'immédiat. Les normes administratives sont très strictes mais nous sommes prêts à relever le défi. » L'alimentation des enfants est un projet largement partagé par la communauté des communes de L'Île-Rousse-Balagne qui souhaite également accentuer ses efforts dans ce domaine.

« L'idéal serait l'instauration d'un régime de maraîchage où les producteurs travailleraient pour la collectivité dans le but de collaborer avec les cantines scolaires de la région. Il s'agit d'une nouvelle étape qui est essentielle pour l'avenir. Nous devons avoir une alimentation durable pour nos enfants. Nous devons chercher des jeunes prêts à s'engager dans la durée avec des aides concrètes. La restauration collective est un facteur essentiel et un point d'ancrage dans la micro-région. »

SERENA DAGOUASSAT

Contacts : PETR - 04 95 36 28 00 ou pays-debalagne@orange.fr  
Interco - www.linde-balagne.fr/interco